



An die Redaktion
des Gemeindeblattes
Deutschnofen

Andreas –Hofer –Feier und Jahresversammlung der Schützenkompanie Deutschnofen

Am Sonntag, dem 19. Februar, haben die Schützenkompanie und die Sektion Frontkämpfer Deutschnofen die traditionelle Andreas-Hofer-Feier mit Gedenken an die Kriegsgefallenen abgehalten. Nach dem Amt in der Pfarrkirche, fand beim Kriegerdenkmal eine Andacht für die Opfer der Kriege statt, wo sich Dekan Kaser, die Pfarrgemeinde, Bürgermeister Bernhard Daum, die Schützenkompanie und Frontkämpfer beteiligten.

Ansprache am Friedhof von Bürgermeister Bernhard Daum

Heute findet wie in vielen anderen Orten Südtirols auch in unserer Pfarrei die traditionelle Heldengedenkfeier von Andreas Hofer und Peter Mayr statt und es freut mich, dass ihr euch die Zeit genommen habt, bei dieser Feier dabei zu sein. In Gedenken an dies Freiheitskämpfer und Helden von 1809 und an viele andere, die bei anderen Kriegen für ihre Heimat ihr Leben lassen mussten, welche aus Liebe zur Heimat, zur Religion und nicht aus Eigennutz gehandelt haben, müssen wir uns fragen, welche Werte für uns, für unsere Gemeinschaft und für unsere Heimat wichtig sind. Und es nützt nicht nur von Werten zu reden, sondern wir müssen auch danach handeln und danach leben, wir müssen uns für die Liebe, das Leben und die Freiheit einsetzen, Allgemeininteressen vor Einzelinteressen stellen und Rücksichtslosigkeit darf nicht wie so oft an erster Stelle stehen. Ein Leben nach solchen Werten, wird weiterhin zum Frieden und zum Wohlbefinden aller in unserer Gemeinde und in unserem Lande beitragen. Und es gibt viele, die oft auch in unscheinbarer Weise sich für diesen Frieden und für die Freiheit einsetzen. Diesen gebührt ein aufrichtiger Dank und Anerkennung. Anerkennung und Dank gebührt auch allen Vereinen, heute besonders der Schützenkompanie und dem Frontkämpferverband, die obige Werte in den Mittelpunkt ihrer Tätigkeit stellen. Bitten wir Gott darum, dass wir weiterhin in Freiheit leben können und des kostbare Gut des Friedens nicht verlieren.

Als die Bläser der Musikkapelle Deutschnofen die „Weise des Guten Kameraden“ erklingen ließen, wurde ein Kranz zu Ehren der Kriegsoffer bei der Gedenkstätte niedergelegt. Mit dem Abspielen der Landeshymne wurde die Feier am Friedhof beendet.

Jahresversammlung der Schützenkompanie Deutschnofen.

Die Jahresversammlung der Schützenkompanie fand traditionsgemäß im Anschluss der Andreas Hofer Feier im Schützenheim statt, wo Hauptmann Walter Pichler die Ehrengäste, Schützen und Marketenderinnen begrüßen konnte. Im vergangenen Jahr wurde eine neue Kommandantschaft unter Hauptmann Walter Pichler gewählt. Die Kompanie hat sich im vergangenen Jahr bei zahlreichen Veranstaltungen beteiligt und mitgewirkt. Die wichtigsten Aktivitäten waren: Die Andreas- Hofer-Gedenkfeier in Deutschnofen und Mantua, die Veranstaltung „50 Jahre Feuernacht auf Schloss Siegmundskron am 11.Juni“, die Beerdigung des Erzherzog Otto von Habsburg in Wien am 16.Juli, wo eine Fahnenabordnung von Deutschnofen teilgenommen hat, da Otto Habsburg 1998 in Deutschnofen Festredner zum 15 jährigen Bestandsjubiläums war; das Heimattreffen in Deutschnofen vom 30.Juli, das Dorffest am 22.August, das Wiedergründungsfest

der S.K.Buchenstein am 4.September und Ausrückungen auf Bezirk- und Bundesebene. Ein geselliges Preiswatten konnte im Schützenheim im November veranstaltet werden. Die Schützenkompanie Deutschnofen bemüht sich stets für die Pflege der Tracht und das Brauchtum. Ein Anliegen ist auch die Wiedereinführung der historisch gewachsenen, deutschen Orts- und Flurnamen mit Erhaltung des deutschnofner Dialektes“. Besonders erfreulich war, die Aufnahme der Neumitglieder: David und Julia Pfeifer, Lena Eisath, Jakob Wenter und Hannes Stuppner. Erich Pichler wurde zum Ehrenhauptmann ernannt, Herbert Lutz wurde vom S.Schützenbund mit der Verdienstmedaille in Bronze, für Verdienste um das Schützenwesen, ausgezeichnet. Die Medaille wurde im Rahmen eines Festaktes in Meran überreicht. Grußworte bei der Versammlung überbrachten, Dekan Gottfried Kaser, Dr. Luis Zelger Obmann der Raiffeisenkasse Deutschnofen-Aldein, die SVP Obfrau von Deutschnofen, Ursula Thaler Die Feier klang bei einem gemütlichen Beisammensein im Schützenheim aus.



v.l.n.r.Dr.Alois Zelger,Bürgermeister Bernhard Daum, Jungschütze David Pfeifer, Erich Pichler, Ursula Thaler, Dekan Gottfried Kaser, Walter und Reinhold Pichler.
hintere Reihe: Franz Bewaller, Herbert Lutz, Anna Obkircher, Cornelia Kaufmann, Christine Herbst, die Neumitglieder Jakob Wenter und Hannes Stuppner.



Landeskommandant Elmar Thaler verleiht an Herbert Lutz die Verdienstmedaille des Südtiroler Schützenbundes am 19.02.2012 in Meran Die Feier klang bei einem gemütlichen Beisammensein bei Speise und Trank im Schützenheim aus.